

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : : 2'25.Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 cént.
Id. atrasado : : : 10

Desde Madrid

Ampliamos las noticias telegráficas de lo ocurrido en la corte el sábado último con motivo de la jura real, reproduciendo pormenores que publican varios periódicos de Madrid y provincias.

En la carrera

Antes de amanecer comenzaron a poblarse las calles de Madrid de público numeroso, dando contingente considerable a los que se vieron obligados a trasechar por falta de alojamiento. En los quicios de las puertas, en los portales, claustros, puentes, etc., han pasado la noche tribus completas de lugareños y no pocos provincianos, más entusiastas por presenciar la ceremonia de hoy, que previsores. A las nueve de la mañana las bandas de música y cornetas de los cuerpos de la guarnición recorrieron las calles de la Corte, ejecutando alegres dianas, precedidas de una compacta muchedumbre. La animación a estas horas era ya extraordinaria.

El día resulta espléndido y primaveral. Desde las once de la mañana, y a pesar del sol que molesta, las tribunas exteriores del Congreso se hallan llenas de señoras, las cuales se defienden de Febo con las sombrillas. Los tonos claros de éstas ofrecen un pintoresco golpe de vista. Lo mismo se hallan los balcones de todas las casas de la carrera y los de los ministerios de Hacienda y Gobernación.

El aspecto del acto de la jura resultará brillantísimo. Comienzan a dirigirse al Congreso en magníficas carrozas los príncipes y embajadores. Carrozas propias llevan a Palacio a los grandes de España y damas que acompañarán a los reyes.

Los cafés, comercios y casas particulares, tienen gente hasta en las azoteas. Por las calles es imposible dar un paso. A las doce han cubierto la carrera las tropas de la guarnición.

La comitiva

A la una y cuarto organizase la comitiva regia. En la plaza de la Armería el genio es inmenso. La guardia municipal resulta impotente para dejar expedita la vía.

Veintitún cañaneros anuncian la salida de Palacio de los reyes. Al asomar éstos por la puerta de la Armería, elevase un clamoreo de vítores y aplausos. Los balcones de las casas de la plaza de la Armería, calles de Bailén y Mayor. Puerta del Sol y Carrera de San Jerónimo, presentan una doble fila de cabezas humanas. El espectáculo es deslumbrante. Los balcones del ministerio de la Gobernación halláanse llenos de familias aristocráticas. Al paso del carruaje que conduce a las infantas doña Isabel y doña Eulalia, el público aplaude. Los reyes son aclamados con entusiasmo.

Un incidente ocurrido al salir el rey de Palacio dió lugar a que circulara la noticia de un atentado. Un individuo intentó acercarse al monarca, y creyéndose que sus intenciones eran criminales, fué detenido entre alguna confusión.

El aspecto de la carrera de San Jerónimo es brillantísimo. En el domicilio del Sr. Sagasta presencian el paso de la regia comitiva multitud de distinguidas señoras. La gente sufre apreturas y estrujones. Los guardias municipales sudan para hacer retroceder la avalancha hacia las aceras. En el Círculo Conservador la concurrencia es también numerosa.

Forman la comitiva, además de los batidores, palafreneros y escolta real, más de veinte coches y carrozas, ocupados por los príncipes, damas de honor, alta servidumbre de Palacio y la real familia.

Cierra la comitiva el coche de la Corona Real tirado por ocho caballos y guiado por un cocher, un postillón, dos lacayos y seis mancabos, ocupado por sus majestades el Rey y su augusta madre y la infanta doña María Teresa. A la izquierda el general primer ayudante del Rey y un caballero de campo, y detrás los ayudantes de campo y los de órdenes; el escuadrón de la Escolta Real y secciones de palafreneros, carreristas y ordenanzas.

El público vitorea al Rey, sacándose gran número de instantáneas del paso de la comitiva.

La jura

En el Congreso a última hora estaba

todavía Mariano Benlliure ultimando los trabajos de ornamentación. Sobre el pabellón del Trono, de una severidad verdaderamente regia. Cubre el piso una riquísima alfombra de terciopelo bordada en oro, puesta a los pies del sillón que ocupará el rey. Al pie de la tribuna regia hay dos leones.

Los alrededores ofrecen aspecto deslumbrante. Los árboles y los faroles halláanse convertidos en racimos humanos. Los jardinitos de la plaza están invadidos por el público.

La Cámara se halla atestada.—Véanse senadores y diputados, ocupando los diplomáticos la tribuna de la izquierda y los príncipes extranjeros la de la derecha. Los uniformes brillantes, a los que sirven de marco los fracs, resultan de un efecto sorprendente.

Comienza a causar estrafaleza la tardanza en llegar al Congreso la comitiva regia. Entra el duque de Vihona y habla al oído al marqués de la Vega de Armijo y le dice... lo que no puede decirse por impedirlo la censura. El marqués de la Vega de Armijo abre la sesión.

Por fin los vítores y aplausos anuncian que la comitiva regia se halla a la vista. Esta, por el orden ya conocido, llega a las puertas del Congreso sin la menor confusión en los carruajes. El público vitorea incesantemente al Rey. Las señoras que ocupan las tribunas agitan sus pañuelos. Las bandas de música de Alabarderos y de Infantería de Marina ejecutan la Marche Real. En la escalinata del Congreso esperan a S. M. las comisiones de los dos Cuerpos Colegisladores, las autoridades y el Gobierno.

El Rey, que viste uniforme de capitán general de gala y lleva al cuello el Toisón de Oro, se apea sonriente del carruaje, y dirigiéndose al Sr. Sagasta, que le espera en la escalinata, le dijo: «Después de la jura vengan Vds. a Palacio a prestar juramento. Les ratifico los poderes.»

La reina luce traje brochado. En su semblante nótase viva emoción. Da a besar su mano a las comisiones y a las autoridades.

Inmediatamente el Rey con su séquito se dirige al trono. Tómale el juramento el marqués de la Vega de Armijo y el duque de Vihona.

Al terminar suenan aclamaciones entusiastas, cuyo eco se confunde con el lejano rumor de las salvas que anuncian que ha terminado la regencia y ha comenzado el nuevo reinado. La ceremonia dura escasamente 15 minutos.

En San Francisco

La comitiva vuelve a ponerse en marcha, y sigue por el Prado, calle de Alcalá, Puerta del Sol, Mayor y Viaducto a San Francisco el Grande.

En el pórtico reciben a S. M. los cardenales, arzobispos y obispos invitados al acto de la jura, y bajo palio, es conducido el Rey a la tribuna del trono, que se levanta en el lado derecho del Evangelio ó sea a la izquierda del templo. Detrás se colocan los representantes de los Cuerpos Colegisladores, y frente a la tribuna regia, en el lado de la Epístola, se sientan los ministros; detrás de éstos los enviados extraordinarios, y en las tribunas levantadas al efecto las autoridades militares y civiles, representaciones del ejército y de la Marina, Diputación provincial, Ayuntamiento y otras corporaciones, grandes de España y personas de la regia servidumbre.

La Reina, al entrar en el templo, quiso retirarse modestamente; pero su augusto hijo la atrajo hacia sí con dulzura y la obligó a penetrar bajo palio.

El Te-Deum ha resultado majestuoso y solemne, como pocas veces se ha visto. Ha oficiado el cardenal Sr. Sancha, dirigiendo la orquesta y coros el maestro Mateos. Durante la ceremonia todos los embajadores extraordinarios permanecieron arrodillados, excepto el representante de Alemania. El príncipe Nicolás de Rusia estuvo colocado entre los embajadores chino y japonés.

Durante el Te-Deum el Sr. Sagasta sufrió un ligero desvanecimiento. Los que se hallaban cerca del presidente del Consejo notaron en él signos de hallarse fatigado, no se sabe si por la emoción, por el calor ó por achaques de la edad.

En brazos del Sr. Merino se retiró a la sacristía, donde descansó breves momentos y se repuso de su ligera indisposición.

Al Te-Deum no han asistido los diputados catalanistas, los tradicionalistas y los republicanos. En cambio se ha notado la presencia del señor Alba.

A Palacio

Terminado el Te-Deum, la comitiva, por el orden descrito, se ha dirigido a Palacio por las plazas y calles de la Cebada, Toledo, Mayor y Ciudad Rodrigo. El entusiasmo del público ha sido el mismo. Los reyes no han dejado de ser vitoreados en todo el trayecto.

En Puerta Cerrada, un grupo de mujeres del pueblo luciendo el airoso pañolón de Manila, se dirigió al carruaje que ocupaba la Reina, entregándole un primoroso ramo de flores.

En la plaza de la Armería resonaron nuevos vítores y aclamaciones. Los reyes despidiéronse en las regias habitaciones, de los representantes extranjeros, quedando el rey en su despacho con los ministros.

Después verificóse el desfile de las tropas, que resultó muy brillante.

El rey, su augusta familia, el gobierno y los representantes extranjeros, presenciaron el desfile de las tropas desde los balcones de Palacio. El desfile resultó brillante. El público numeroso que invadía la plaza de Oriente vitoreaba al Rey. Este saludaba militarmente.

Ha llamado la atención del público la marcialidad de los alumnos de las Academias.

Documentos Reales

Con la carta de despedida que ha dirigido S. M. la Reina al Presidente del Consejo de Ministros y la alocución de S. M. el Rey al pueblo español, márcase oficialmente la conclusión del largo período de regencia que ha durado 16 años, y el comienzo del nuevo reinado de Don Alfonso XIII.

Hé aquí el texto de ambos documentos, publicados en número extraordinario de la Gaceta y cuyo extracto telegráfico tenemos adelantado:

Carta de despedida de la Reina

Señor presidente del Consejo de ministros.—Al terminar hoy la Regencia a que fui llamada por la Constitución en momentos de profunda tristeza y viudez inesperada, siento en lo íntimo de mi alma la necesidad de expresar al pueblo español la inmensa é inalterable gratitud que en ella dejan las muestras de afecto y adhesión que he recibido de todas las clases sociales.

Si entonces presenté que sin la lealtad y la confianza del pueblo no me sería dado cumplir mi difícil misión, ahora, al dirigir la vista a ese período el más largo de todas las Regencias españolas y recordar las amargas pruebas que durante él nos ha deparado la Providencia, aprecio aquellas virtudes en toda su magnitud, afirmando que gracias a ellas la Nación ha podido atravesar tan profunda crisis en condiciones que auguran para lo futuro una época de bienhechora tranquilidad.

Por eso al entregar al Rey D. Alfonso XIII los poderes que en su nombre he ejercido, confío en que los españoles todos, agrupándose en torno suyo, se inspirarán en la confianza y la fortaleza necesarias para realizar las esperanzas que en él se cifran.

Esa será la recompensa más completa de una madre que, habiendo consagrado su vida al cumplimiento de sus deberes, pide a Dios que proteja a su hijo para que emulando las glorias de sus antepasados logre dar paz y prosperidad al noble pueblo que mañana empezará a regir.

Ruego a usted, señor presidente, haga llegar a todos los españoles esta sincera expresión de mi profundo agradecimiento y los fervientes votos que hago por la felicidad de nuestra amada patria.—MARÍA CRISTINA.

Alocución de S. M. el Rey

«A LA NACIÓN

Al recibir de manos de mi augusta y amada madre los poderes constitucionales envío desde el fondo de mi alma un saludo de cordial afecto al pueblo español.

La educación que he recibido me hace ver que desde este momento pesan sobre mí deberes que acepto sin vacilar, como sin vacilación alguna he jurado la Constitución y las leyes, conscientes de

cuanto encierran los compromisos contraídos ante Dios y la Nación.

Ciertamente faltarme para la grave misión que me está confiada las lecciones de la experiencia; pero mi deseo de responder a las aspiraciones del país y mi propósito de vivir en perpetuo contacto con mi pueblo son tan grandes, que espero recibir de su inspiración lo que el tiempo había de tardar en enseñarme.

Pido, pues, a todos los españoles que me otorguen su confianza; en cambio yo les aseguro mi devoción completa a sus intereses y mi resolución inquebrantable de consagrar todos los momentos de mi vida al bien del país.

Aunque la Constitución señala los límites dentro de los cuales he de ejercer el poder real, no los pone al deber del Monarca, ni aunque aquellos pudieran excusarme, no lo permitiría mi deseo de conocer las necesidades de todas las clases de la sociedad y de aplicar por entero mis facultades al bien de aquellos cuya defensa y bienestar me están encomendadas por la Providencia.

Si ésta me ayuda y el pueblo español mantiene la adhesión con que ha acompañado a mi augusta madre durante la Regencia, abrigo la confianza de mostrar a todos los españoles, que más que el primero en la jerarquía he de serlo en la devoción a la patria y en la incansable atención a cuanto pueda contribuir a la paz, a la grandeza, a la felicidad y al progreso de la nación española.—ALFONSO.»

Alocución al Ejército y la Marina

También ha publicado el periódico oficial la alocución que ha dirigido a las fuerzas de mar y tierra el nuevo monarca al inaugurar su reinado.

Dice así:

«SOLDADOS Y MARINOS:

Al tomar por mí mismo el mando de los ejércitos de mar y tierra, con arreglo a la ley fundamental de la Monarquía, me apresuro a cumplir un deber muy grato para mi corazón, Como Rey, como general, como español y como soldado, yo saludo en vosotros a los representantes de nuestras glorias militares y de nuestra grandeza nacional.

Valor, energía, perseverancia, disciplina, patriotismo, todo lo tenéis de todas estas virtudes podéis hacer alarde, y dichoso mil veces aquel que las posee; dichoso mil veces el caudillo afortunado que os guía y dirige en el día del combate, porque ese está seguro de vencer ó morir con honra.

Dichoso el Soberano que ve en vosotros el apoyo más firme del orden social, el cimiento más seguro de la paz pública, el defensor más resuelto de las instituciones, la base más sólida del bienestar y de la felicidad de la patria.

En cuanto a mí, cerca de vosotros he de vivir, como vivió el gran Alfonso XII; por vuestro bien he de desvelarme, siguiendo el ejemplo de mi noble madre; con vosotros me hallaré en los momentos de peligro, y de mí hablará la Historia cuando de vosotros haya de ocuparse.

Cumplid siempre con vuestro deber, que yo no he de olvidar jamás el mío, y, con la ayuda de Dios, marcharemos juntos, sin vacilaciones ni desmayos, por el áspero sendero que nos marca la estrecha y hermosa religión de la milicia. Así conquistaremos el amor de los buenos españoles; así haremos una Patria siempre grande, siempre feliz, siempre digna de admiración y de respeto; así contareis siempre con el afecto de vuestro Rey.—ALFONSO.

De Teatros

Los artistas y Romanones

En la conferencia que celebró la comisión de la Sociedad de autores españoles con el Ministro de Instrucción pública, quedó acordada la celebración de una función regia en la que se representaran exclusivamente obras españolas.

La referida Sociedad ha publicado en los periódicos un comunicado que dice así:

Oficiando cariñosamente de mediador el gobernador civil de la provincia, fué llamada por el ministro de Instrucción pública la junta directiva de la Sociedad de autores españoles, a la que acompañaban el presidente y vocales de la

Asociación de artistas dramáticos y líricos, para solucionar el conflicto pendiente entre el Estado y los representantes del Arte dramático español, por la inculcable omisión hecha, al organizar la fiesta artística de los festejos reales.

El ministro dió a la comisión amplias explicaciones, declarándose franca y honrosamente reo de la omisión por causa de olvido, nunca por el propósito de posponer el extranjero al arte nacional que admira y estima como el que más.

Dió asimismo amplias facultades a la comisión para organizar una función española en el teatro Real con carácter regio, sufragando los gastos el Estado sea cual fuere la cuantía que los mismos importaran.

En vista de este generoso ofrecimiento, la comisión se dió por satisfecha, considerando estas explicaciones como noble y legítima reparación al arte nacional preterido, y dió las gracias al Gobierno, renunciando a organizar solemnitad alguna, tanto por la premura del tiempo como para no aumentar los dispendios a que obliga una función regia, después de la ya organizada, y considerándose satisfechos con esta prueba de solidaridad y de unión, con la que se ha conseguido dar a los Gobiernos nacionales fe de vida.

Así se evitará que en adelante pasen inadvertidos por quienes, al olvidar su existencia, olvidan el prestigio y decoro que se debe al glorioso arte lírico y dramático español.

Firman el comunicado los señores Vital Aza, José Mesejo, Ruperto Chapí, Carlos Arniches, Miguel Soler, Ramos Carrión, Serafín Álvarez Quintero, Emile Thuillier, Joaquín Valverde y Sinesio Delgado.

Funciones en el Español

El concejal del Ayuntamiento de Madrid, marqués de Tovar, presidente de la comisión municipal de espectáculos, deseando que entre los festejos que se organizaran figurase uno en que se rindiera tributo a la literatura patria, solicitó del señor Thuillier la organización de varias funciones en el teatro Español, y a éste fin han ido a Madrid dicho actor y su compañía; y puestos de acuerdo con el marqués de Tovar, han empezado a dar diez representaciones, de las cuales han de ser gratuitas, una regia y dos populares.

Se representarán *El alcalde de Zalamea*, *La moza del olivario*, *Entre bobos anda el juego*, *Electra*, *Juan José*, *El Angelus*, *Don Juan Tenorio* y *De mala raza*.

Sada Yacco en Madrid

Acercas del éxito alcanzado en la Corte por la famosa actriz japonesa recientemente aplaudida en Barcelona, escribe el ilustrado crítico Zeda lo siguiente:

«El espectáculo es, en efecto, curioso, tanto por presentarnos un reflejo de costumbres y pasiones propias de un pueblo tan diverso del europeo, como por su misma sencillez brutal y salvaje, diferente en absoluto de la complicación espiritual de la moderna civilización.»

En rigor, los dramas *La Ghesha* y *Kesa*, más que piezas dramáticas, son algo así como los antiguos mimos; pero tendiendo a lo trágico y no a lo cómico. Los personajes de ambas farsas se amanzan, se golpean, se arrastran por el suelo, se tiran de los cabellos, se pinchan, se punzan y se rajan, lanzando chillidos ahogados que tienen cierto parecido—dicho sea con todo el respeto debido al arte japonés—con los que perros y gatos lanzan en sus encarnizadas peleas.

Esto, sin duda, es muy divertido. Hasta los pueblos más civilizados—testigos los ingleses, tan aficionados al boxeo—se complacen en ver cómo los próximos se rompen la crisma. Los japoneses se pegan y matan de mentirijillas; pero algo es algo... Por eso, sin duda, aplaudimos anoche entusiasmados cuando los apreciables súbditos del Mikado que trabajan en la Zarzuela se daban cada testarazo que encendía el pelo.

Sada Yacco es una japonesa muy mona, de formas delicadas como las de una niña, de ojos oblicuos de extraordinario brillo, de voz dulce y de tanta agilidad en sus movimientos como todos los demás artistas de su *troupe*. Viste con gran lujo, y lleva encima de su traje un elegante *sobretodo*, que, según me aseguran personas conocedoras de la

costumbres japonesas, se llama *kirimón*. Lo que más gustó de Sada Yacco es el modo de morir. La actriz japonesa tiene una gran movilidad en los músculos de la cara, lo que le permite dar á su semblante la expresión trágica de la agonía. El efecto de esta tremenda expresión aumenta á causa de la luz livida con que un reflector ilumina el rostro de Sada.

Sabido es que los japoneses son extremados en el arte de hacer caretas, las cuales expresan las más violentas pasiones. Sada Yacco hace caretas con su cara, principalmente la careta de la agonía.

El público aplaudió mucho.

INFORMACION

Fiestas de la coronación

En Manacor

El sábado por la noche, con motivo de celebrar el regocijo de la jura y proclamación del rey Alfonso XIII, frente á la Casa Consistorial de Manacor, que estaba iluminada, una banda de música tocó escogidas piezas.

Más tarde, hasta las doce de la noche, otra banda de música ejecutó agradables piezas frente al Casino Conservador, cuya fachada estaba alumbrada con farolillos á la veneciana y en la cual aparecía el retrato del joven monarca, en vuelto en un trofeo de banderas.

El Circolo Liberal también se vio alumbrado.

El domingo en el referido Circolo Conservador volvió á tocar la banda de música.

Con tal motivo la plaza de la Balsa y calles adyacentes estaban convertidas en paseo en donde mostraban su hermosura las payesas manacorenses. La sociedad política *La Peña*, afiliada al partido del Sr. Maura, acordó costear una comida extraordinaria para los pobres de la localidad á fin de solemnizar la coronación de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Ayer tuvo lugar esta fiesta. Para el desayuno, á los asilados en el Establecimiento benéfico, les ha sido servido un chocolate y una ensaimada para cada uno.

A la una de la tarde, hora señalada para la comida, ha empezado á crecer el movimiento y bullicio en el Hospicio municipal, habiéndose reunido allí unos trescientos comensales que iban sentándose con el mayor orden al rededor de las mesas al efecto preparadas, y hecho el rezo de costumbre, se dió principio á la comida confeccionada por las hermanas de la Caridad, habiendo sido servida con singular diligencia y esmero por los socios de *La Peña*. Consistió la comida en un succulento y abundante arroz, un guisado de carne con patatas, frutas, vino y tabaco.

Merecen pláceme por el acto y actividad que han desplegado, así las hermanas de la Caridad como el Sr. Custos del establecimiento D. Juan Aguiló, quienes se han desvelado para hacer más agradable el acto, siendo también digno de especial elogio el Alcalde accidental D. Antonio Rosselló, por haber ordenado á varios de sus dependientes que concurrieran y cuidaron del orden y compostura durante la comida.

En Petra

Nuestro corresponsal en Petra nos escribe lo siguiente, dándonos cuenta de los festejos celebrados estos últimos días en aquella villa en celebrad de la jura y proclamación de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

El día 17 en la iglesia parroquial se cantó un solemne *Te-Deum*.

Asistieron todas las autoridades y muchas distinguidas personas. Una banda de música acompañó á la comitiva hasta la iglesia.

Las autoridades una vez terminado el *Te-Deum* se dirigieron junto con el clero á la Casa Consistorial donde fué servido un espléndido refresco, pronunciando el Sr. Alcalde un sentido discurso en el que abogó por la prosperidad del nuevo reinado; además pronunciaron discursos el Sr. Párroco y varias otras personas, terminando con vivas al Rey.

Por la noche en el teatro de esta localidad se celebró función representándose por aficionados varias bonitas zarzuelas.

En la noche del día 18 en la Casa de la Villa se dió un baile al estilo del país, durando hasta muy avanzada la noche.

El Instituto de Mahón

El Ayuntamiento de Mahón ha nombrado una comisión compuesta del señor Alcalde y los concejales D. Pedro Ballester y D. Lucas Carreras para gestionar del ministro de Instrucción Pública la continuación del Instituto.

Esta comisión en breve llegará á Madrid.

Muerte repentina

En la parroquial iglesia de Manacor, ayer por la tarde ocurrió un suceso que impresionó á los vecinos de aquella villa.

Una mujer había pasado á aquel templo con el objeto de practicar ciertos actos religiosos.

Mientras estaba arrodillada se le vió desplomarse al suelo. Inmediatamente acudieron algunas personas para auxiliarla.

La infeliz mujer había sufrido un ataque del cual falleció á los pocos momentos.

Fiestas populares

En la Alfarería

Anoche en el barrio de la Alfarería al son de una banda de música se colocaron las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que se celebrará en aquel punto el próximo domingo.

En Valldemosa

El día 25 del actual en el oratorio de la Santísima Trinidad, instalado en las posesiones de Valldemosa de S. A. el Archiduque Luis Salvador, se celebrará la romería que anualmente se verifica.

Muchísimos son los palmesanos que todos los años con motivo de dicha fiesta se trasladan á aquel para admirar los preciosos paisajes de aquella pintoresca villa.

Concierto de guitarras y bandurrias.

En la noche del domingo, en el *Teatro Femenias*, de Manacor, se celebró un concierto de guitarras y bandurrias.

Al acto se asistió por medio de invitación.

La citada banda era la que dirige el maestro Sr. Picó, de esta ciudad.

Había pasado á Manacor con el objeto de visitar las cuevas, y aprovechando la invitación, se celebró el referido concierto.

La concurrencia, que fué numerosa, aplaudió las diferentes piezas que se tocaron, mereciendo algunas los honores de la repetición.

Banquete de monárquicos.

Sabemos que los partidos políticos monárquicos han hecho circular unas listas de adhesión para celebrar un banquete con motivo de la jura y proclamación de Alfonso XIII.

Todavía no se sabe el sitio ni el día en que tendrá lugar dicho banquete.

Asuntos municipales

Los asuntos que se han fijado en la orden del día para tratarse en la sesión del próximo jueves, son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.—Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Comisión de Hacienda.—Dictamen informando que cabe dentro de las consignaciones del vigente presupuesto el gasto de 741'28 pesetas, para las obras de construcción de un trozo de acequia conductora de aguas potables de la calle de San Bartolomé.

Idem de Bomberos.—Dictamen proponiendo los individuos que deben ocupar las plazas vacantes de sargento y cabos de la brigada.

Idem de Obras.—Instancias para obras particulares.—Parte de ruina de la fachada de la casa número 36 de la plaza de la Constitución.

Esta mañana ha devuelto la visita al Ayuntamiento el exministro de la Corona D. Antonio Maura.

Le han recibido en el despacho de la Alcaldía, el alcalde accidental Sr. Font y Monteros y algunos concejales.

Ha solicitado permiso para ausentarse de Palma, el teniente de alcalde don Miguel Cañellas.

D. Andrés Crespo Botella en nombre de la sociedad anónima Ahlemeyer ha presentado una solicitud en la secretaría del Ayuntamiento en la que dice que debiendo introducir ciertas modificaciones en la red de alta tensión del proyecto que tiene presentado sobre el alumbrado eléctrico, pide se suspenda el curso del expediente, hasta nuevo acuerdo del Ayuntamiento.

Riña sangrienta

El domingo, en Manacor, era objeto de todas las conversaciones un suceso sangriento que tuvo por escena el camino de uno de los predios que rodean el puerto de aquella villa.

El motivo de la lucha fueron los amores. Dos jóvenes pretendían á una hermosa payesa, la cual primero había dado oído á las palabras de cariño que le dirigiera un mozo. Después, los disgustos hicieron que las relaciones cesaran, emprendiendo la payesa otros amores con otro sujeto.

Los enamorados parece que no se miraban con buenos ojos, pues ambos pretendían á la misma mujer, y ésta parece que le gustaba alternar de galanes. Esto excitó los ánimos de aquellos amantes, quienes en diferentes ocasiones se habían disputado la victoria de vencer en la porfía amorosa.

Uno de ellos, en la noche del viernes se dirigió por la carretera con el objeto de ir á invitar á personas para que asistieran á un baile que ayer tenía que celebrarse en el predio.

A campo raso, se encuentran los dos rivales amantes. Debieron cruzarse palabras más ó menos ofensivas, cuando uno de ellos sacó un cuchillo, lo empuñó y lo hizo brillar en el aire, como queriendo agredir á su contrario.

La lucha entre ambos debió ser encarnizada puesto que uno de ellos, Gabriel Riera Munar (Mora), salió con cinco heridas en el cuerpo, una de ellas, la más grave, la que se registra en el vientre.

Se dice que acudió en el momento de la riña, la mujer por la cual peleaban los dos enamorados.

En la madrugada del domingo, el médico de Manacor D. Jaime Oliver se trasladó al predio de *Son Mas de La Marianeta* para curar al herido.

El domingo por la mañana, el referido médico y el Juez de instrucción de Manacor visitaron al herido; el primero para examinar el curso de las heridas y el segundo para tomarle declaración y comenzar las actuaciones del sumario.

El agresor, que se dice se le conoce por *Roiq*, se halla detenido y á disposición del Juez.

El herido se encuentra en estado grave.

En el parte que la guardia civil ha remitido al Sr. Gobernador se dá conocimiento de que los vecinos Juan Perera Reebach y Gaspar Reebach Grimalt se hallan detenidos y á disposición del juzgado como presuntos autores del suceso de que acabamos de dar cuenta.

El V. Congreso Agrícola

En la tarde de ayer se reunió la junta directiva de la Cámara Agrícola Balear para ocuparse de varios asuntos relacionados con el V. Congreso Agrícola Catalán que en breve debe reunirse en esta capital.

Se tomaron acuerdos de importancia encaminados á procurar una cariñosa acogida á los congresistas catalanes á su llegada á Palma, hacerles agradable su breve permanencia entre nosotros y asegurar la eficacia y el lucimiento del Congreso.

Para conseguir los expresados fines fueron designados de entre los socios de la Cámara los individuos que en unión de otros que al efecto designará el Ayuntamiento, han de formar las diferentes comisiones que se consideren necesarias para la ordenada realización de los trabajos.

Esperamos que los agricultores de los pueblos, conveniéndose de la utilidad de las asambleas de esta naturaleza en las cuales se tratan en forma sencilla y práctica cuestiones agrícolas, de importancia, no desperdiciarán la ocasión que gracias á la galantería de la Federación Agrícola Catalana, se les ofrece de poder asistir sin grandes gastos é incomodidades á las que se celebrarán en esta ciudad los días 31 del mes corriente y 1 y 2 de Junio próximo.

Han empezado á circularse las esquelas de invitación acompañadas de los temas que se han de discutir en las sesiones.

Una excursión

En la mañana de ayer los socios del *Circolo Conservador*, de Manacor, emprendieron una excursión al puerto.

Fueron en número muy considerable. Se trasladaron al puerto en carruajes.

Asistió una banda de música. En el referido sitio se celebró un opíparo banquete el que estuvo muy animado.

Al final se pronunciaron algunos brindis.

Don Antonio Maura

El ex ministro D. Antonio Maura, que desde el miércoles último se encuentra en esta ciudad, el próximo viernes embarcará para Barcelona, desde donde irá á Madrid.

Militares

Con motivo de la solemnidad del día 17 los sargentos de esta guarnición cobraron una peseta y 50 céntimos los cabos y soldados.

El general Weyler ha dispuesto que el Capitán General de estas Islas reclame de la Intendencia militar, relación detallada de todos los efectos existentes en las factorías de utensilios de esta demarcación que no sean aplicables al servicio.

Se halla vacante una plaza de maes-

tro armero en el Regimiento Infantería de Mallorca n.º 13. Los aspirantes que deseen ocuparla, remitirán sus instancias al Sr. Coronel de dicho regimiento.

Por la Capitanía General de Aragón se requiere al soldado Guillermo Coll Casanovas, natural de Sóller.

Se hallan ajustados los alcances del cabo Francisco Pujol Pizá y soldado Juan Beltrán Salleras, quienes durante la última campaña pertenecieron al Batallón Cazadores Expedicionario á Filipinas n.º 4.

Grave suceso en Esporlas.

Tenemos noticias particulares de que en la villa de Esporlas anteayer ocurrió el siguiente suceso.

Damos á la noticia carácter de información.

El hecho es como sigue:

Dos individuos rñieron en la vía pública por cuestiones amorosas. La guardia civil detuvo á uno de dichos individuos ordenándole fuese al cuartel.

El tal individuo dijo que para entrar en el cuartel debía ser acompañado de dos testigos.

En vista de la contestación los guardias civiles dieron un empujón al detenido haciéndole entrar á viva fuerza, causándole una herida.

El hecho fué presenciado por varios vecinos de Esporlas quienes hicieron circular la noticia.

El pueblo al tener conocimiento del hecho se amotinó llegando hasta prender fuego á la casa cuartel.

El alboroto como puede suponerse fué mayúsculo.

Nuestra primera autoridad civil al preguntarle sobre el suceso ha contestado que no tenía noticias oficiales del hecho, pero suponía que algo debió suceder, pues hoy había recibido la visita del Alcalde y un concejal de Esporlas.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Portopí nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Despejada y algo brumosa por los bajos del segundo cuadrante.

Horizonte.—Claro.

Viento.—O. galeno fresquito.

Mar.—Llana y cabrillada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Del mar

Ha fondeado en Mahón el crucero de guerra holandés «Holland».

—Han fondeado en Barcelona el pailebot «Maria» de Ibiza y el pailebot «San Salvador», de Felanig.

—Ayer llegaron á este puerto el vapor uruguayo «Menfi», de Cardiff, con carbón mineral, el laud «Internacional», de Andrag; el vapor «Lulio», de Barcelona; la polacra goleta «Oortés», de Gírgenti y el laud «Joven Miguelito», de Sóller.

—Esta mañana han fondeado el vapor correo «Balear», de Alicante é Ibiza y la polacra goleta «Acancia», de San Felú de Guixols.

—El vapor correo de Mahón que debía llegar hoy á este puerto, no lo ha efectuado hasta las tres de la tarde.

—A las 18 ha salido para Barcelona el vapor correo «Bellyer».

—Mañana de siete á ocho llegará el vapor correo «Cataluña» de Barcelona.

—A las nueve y media de mañana saldrá para Ibiza y Valencia el vapor correo «Balear».

—Mañana saldrá para Cartagena el secretario de Sanidad Marítima de aquel departamento, D. Rafael Valiente Ruiz, que hace unos meses se encuentra en esta capital.

Gran Café-Restaurant "Linceo" de José Ventura

Todas las noches de nueve á once grandes conciertos por el quinteto compuesto de los señores. Aguiló, Morey, Pomar, Canals y Roca.

PROGRAMA PARA HOY

- 1.º Sinfonía «Campanone».
- 2.º Canción de «La Viejecita».
- 3.º Fantasia de «La Bohém», (tercer acto).
- 4.º Fantasia de «La Africana».
- 5.º Fantasia de «Aida».
- 6.º Gavotta de «El Bateo».

Se sirve á la carta.—Especialidad en helados y *Biscuit Glassé*.—Se sirve á domicilio.—Teléfono 101.

Almacenes

MUNTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Se han recibido las novedades de la temporada.

Excursión á Lluch

Día 16.—En medio de vivas y aplausos partimos de la estación de Palma en el tren de las catorce. En el momento de la salida entonamos varios himnos á la bandera, seguidos de otros muchos coros que contribuían á aumentar la animación de todos los excursionistas.

En las estaciones del trayecto nos ovacionaron, particularmente en Binisalem y Lloseta; en estas últimas nos esperaban los Maestros de dichas localidades al frente de las respectivas escuelas. Llegamos á Inca á las 15 y 15, siendo objeto de un recibimiento entusiasta. Todo el pueblo en masa nos esperaba, igualmente que las autoridades, las cuales demostraron lo celesas que están en las cosas de progreso. Las escuelas bien dirigidas, coreaban, muy en armonía, la marcha real que una banda de música tocaba. A la despedida el Sr. Inspector del Magisterio Balear dió tres vivas que fueron contestados por todo Inca.

En vehículos, preparados al efecto, partimos á las 16 y 30 dirigiéndonos á Caimari.

Llegamos á las 17 y 30. ¡Qué de adornos se presentan á nuestra vistal precioso arco triunfal en el que leímos «Caimari á los excursionistas» y «Viva Alfonso XIII», coronas de flores, una alfombra de mirto, muchas caras bonitas, etcétera.

Repusimos nuestro estómago y emprendimos la caminata hacia Lluch, unos en carruaje, muchos á pie. Nuestro Director se cuidaba continuamente de hacer montar en los carruajes á los niños en quienes se notaba algún cansancio. A las 20 y 45, muy satisfechos, nos encontramos al fin de nuestra jornada. Hemos una visita á Nuestra Señora y al cabo de pocos momentos nos dieron aviso de que la cena estaba dispuesta. Comimos con buen apetito y nos retiramos á descansar. Pronto logramos conciliar el sueño y... hasta mañana.

Día 17.—Mudramos mucho y fuimos á tomar un ligero desayuno al pintoresco valle de *Aubarca*. A las 9 y 30 llegaron nuestros compañeros del partido de Inca. Echáronse las campanas al vuelo, y nosotros, siguiendo á una representación del clero del Monasterio, les salimos al encuentro. Resultó un acto muy sublime la entonación del «Himno á la Bandera» por todos los excursionistas. Todos los que componemos la comitiva nos reunimos en la iglesia y patio vecino oyendo misa rezada que celebró el Sr. Vicario del Oratorio. El Sr. Director y Ecnómico del mismo ha ocupado el púlpito recordando, en elocuente sermón, algunas fechas gloriosas para España, como la conversión de Recaredo, el descubrimiento de América por Colón, etc., todo basado en el amor á Jesús y á su Santísima Madre; ha demostrado también su conformidad de que la coronación de Alfonso XIII ha de serlo también; terminando con bendicir á todos en nombre de la Virgen Santísima.

Reunidos muchos excursionistas en el patio se sacaron algunas fotografías; luego un rato de juego y pronto la comida para los niños.

Dióse comienzo al banquete con un mensaje leído por un niño de Palma, en el que se demostraba el deseo de la unión general más íntima. Este mismo niño repartió flores á los Sres. Maestros. Antes del brindis leyóse el desarrollo del tema «Educación de la Mujer» en el que se hizo comprender el papel interesante que desempeña la mujer en la Sociedad y la dependencia, mayormente de ella, de que está bien ó mal constituida.

A la terminación del banquete, el señor Llodrá con el patriotismo que le caracteriza, hizo ver la conveniencia de estar todos unidos con la Patria para la defensa de los bienes comunes.

Después nos despedimos de nuestros compañeros y comenzamos el viaje de vuelta que fué satisfactorio como el día si restamos el poquito más de resistencia que oponían nuestras piernas.

En la estación de Palma ya nos esperaban muchas familias deseosas de vernos y saber el resultado de la excursión. Esta en general ha sido muy animada y cumplido su programa en todas sus partes.

M. PALMER.

Efemérides

20 Mayo de 1503

Fallece en Valladolid Cristóbal Colón uno de los más grandes hombres que registra la Humanidad.

A pesar de haber descubierto el Nuevo Mundo, sólo una pequeña parte, Colombia, lleva su nombre y en cambio tomó el de América Vespucio navegante florentino.

MASCARÓ.

Sirvienta se necesita una con buenas referencias. Informarán CENTRO DE ANUNCIOS.

Las Islas

MENORCA

El viernes por la mañana dejó caer anclas en Calafiguera de este puerto, el crucero holandés «Holland», escuela de guardias marinas.
Saludó la plaza con quince cañonazos, devolviéndole el saludo la fortaleza de Isabel II.
Poco después visitó dicho buque el encargado del consulado de la referida nación en esta plaza, Sr. D. Juan F. Tallavull, en cuya residencia ondea la bandera de aquella nación.

IBIZA

Le ha sido concedido por el Ministerio de la Guerra, el destino de Alguacil del Juzgado de primera Instancia de este Partido, con 480 pesetas anuales a don Bernardo Mari Tur.
—En el vapor directo de ayer llegó a ésta el Vpor. propagandista Sr. Peix Ordeix.
—Ha sido trasladado al faro de la Coñeja el Torrero 2.º D. Antonio Costa Sala, que actualmente prestaba sus servicios en el Peñón de la Gomera.

PALMA

El domingo por la noche el ex-alcalde de Palma D. Mateo Enrique Lladó fué obsequiado con una serenata por el *Orfeón Republicano*, por una banda de bandurrias y por la banda municipal.
Muchos curiosos escucharon la serenata.
—En la Contaduría del Teatro Lírico queda depositado un par de guantes negros de señora que encontraron los dependientes de dicho coliseo y serán entregados a su dueño.

En María se halla vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado de aquella villa.

En Santa Eulalia (Ibiza) estos días últimos ocurrió un incendio en des poblado, quemándose un montón de haces de leña.
Las pérdidas se calculan en unas 35 pesetas.

En Santa María han sido denunciados varios dueños de establecimientos de bebidas por infringir las ordenanzas municipales.

En Lluchmayor ha sido detenido por la guardia civil un sujeto por haber amenazado a un individuo y ser el autor del hurto de varios objetos.

Durante todo el día de ayer reinó un fuerte viento huracanado que causó muchos destrozos en la arboleda.

Anteayer en el Arrabal se celebró una lucida procesión que recorrió las principales calles de aquella barriada.

La función celebrada anoche en la *Asistencia Palmesana* se vió muy concurrida.

En el vapor *Balear* esta mañana han venido de Ibiza D. José Estela, D. Bernardino Borrás y D. José Suau.

Por la Agencia Ejecutiva se saca a segunda subasta una finca embargada en el pueblo de Establiments por débitos de la contribución urbana.

Para su publicación en el B. O. la Alcaldía de Alayor, ha remitido al gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación.

En la noche de anteayer en la ciudad de Ibiza dos jóvenes riniéron, asestando uno de ellos a su contrario dos cachilladas en la espalda.

En Establiments se halla expuesto a efectos de reclamación el repartimiento adicional de la contribución.

Anoche falleció el anciano portero del Instituto Balear D. Jaime Alorda.
El carácter del Sr. Alorda hizo que fuese siempre estimado por sus superiores y alumnos del Instituto.
D. E. P.

Entre los pasajeros que se han embarcado esta tarde para Barcelona a bordo del vapor correo «Bellver» figuraban: D. Antonio Marqués y señora, D. Juan Balaguer, D. Rafael Gomila y señora, D. Manuel Prats, D. Juan Pons, Don Eduardo Beltrán, D.ª Luisa Rossifol, D.ª Josefa y D.ª Maria Caballero.

Una lancha en que ayer en las inmediaciones del Molinar estaban pescando varios individuos rompió las amarras siendo impelida a mar adentro.
No se sabe el paradero de dicha lancha como tampoco de los individuos que en ella navegaban.

Ha sido conducida a Capuchinos una mujer que padecía de enagenación mental y que en la Catedral y la Lonja esta mañana ha armado escándalo.

En los rebaños del predio *Can Maria* de Binisalem se hallan atacadas de glosopeda ocho reses lanaras y cuatro de cerda.

Las autoridades han tomado medidas ordenando al arrendatario del citado predio el completo aislamiento de las reses atacadas.

TRIUNFO CIENTÍFICO.—Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos *Costanzi* que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles léase en 4.ª página «Milagrosos conftes ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico *Costanzi*».

INCREDIBLE VERDAD.—Véase 4.ª página.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO *Almácesen Montaner*.—Sindicato, 2 a 10

TOS FERINA.—Tos ferina (*coqueluche*): Curación radical de la misma por el Jarabe antiférino y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiló. De venta en las farmacias del Sr. Forteza y Valenzuela. Precio 4 pesetas.

Crónica religiosa

Boletín para mañana
Santos.—Santa Virginia, virgen.—Tempo ra.—Ayuno.—I. P.

Cuarenta Horas
Continúan en la Piedad, dedicadas a San Antonio Abad.

A las seis exposición del Santísimo, misas rezadas. Por la tarde ejercicios del mes de María y reserva.

—Empezau en San Cayetano a San Francisco de Paula.

Exposición a las seis, a las diez misa mayor cantada. Por la tarde actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

En el Lírico

La función de despedida de la compañía Balaguer-Larra atrajo anoche al Teatro Lírico numerosa concurrencia.

Representóse la conocida comedia cómica de Julián Romea, *Los Gansos del Capitolio*; producción algo lánguida y a trechos anodina, tal vez por lo largo de ciertas escenas y por lo pobre del asunto.

Por eso mismo pudo apreciarse mejor el colorido y la vida que Balaguer y Larra saben comunicar, aún a los personajes que no se encuentran literariamente caracterizados con exceso. Cuando el actor es superior a la obra, sus facultades resaltan más, naturalmente, aunque no es eso lo que más gusto da a los espectadores.

Completaron la velada las piezas también conocidas ya entre nosotros, *El Rey de Lydia*, de D. Gabriel Merino y *La Mueta del Juicio*, de Ramos Carrión. En esta última, sobre todo, el Sr. Larra mantuvo al público en continua carcajada, y en aquella el Sr. Balaguer caracterizó muy bien el tipo de baturo francote y semisalvaje.

En resumen: la corta temporada de esta compañía ha sido agradabilísima para nuestro público, y bien puede afirmarse que todo el mundo la despidió anoche con sentimiento y haciendo votos para que pronto podamos volver a aplaudir a nuestro simpático paisano Balaguer y al no menos simpático y regocijado Larra.

Grandes Conciertos

Anoche se repartieron los prospectos anunciando la primera serie de grandes conciertos que se celebrarán en este teatro los días 7, 8 y 9 del próximo mes de Junio, por la Orquesta del Liceo y Sociedad de Concursos de Barcelona, compuesta de 80 profesores y bajo la dirección del eminente maestro, D. Antonio Nicolau.

Si se lleva a feliz término tan hermoso proyecto merecerá entusiasta aplauso la empresa de este teatro.
A continuación damos el programa de los 4 conciertos.

PRIMER CONCIERTO

3.ª Sinfonía (heroica), *Beethoven*.
a) Allegro con brío.
b) Marcha fúnebre.
c) Scherzo.
d) Finale.
«Der Freischutz», ouverture, *Weber*.
Réverie, *Schumann*.
Los Maestros Cantores, preludio, *Wagner*.
Peer-Gint, *Grieg*.

SEGUNDO CONCIERTO

5.ª Sinfonía, *Beethoven*.
a) Allegro con brío.
b) Andante con moto.
c) Allegro y Final.
Intermezzo, *Beethoven*.

Ultimo sueño de la Virgen, *Massenet*.
Murmullos de la Selva, *Wagner*.
L'Arlesienne, *Bizet*.

a) Overture.
b) Minuetto.
c) Adagietto.
d) Carrillon.

TERCER CONCIERTO

7.ª Sinfonía, *Beethoven*.
a) Poco sostenuto. Vivace.
b) Allegretto.
c) Presto.
d) Allegro con brío.

Marcha húngara, *Berlioz*.
Preludio de «Tristan», *Wagner*.
Muerte de Isolda, *id.*
Escenas pintorescas, *Massenet*.

a) Marche.
b) Air de ballet.
c) Angelus.
d) Fate bohème.

CUARTO CONCIERTO

8.ª Sinfonía, *Beethoven*.
a) Allegro vivace e con brío.
b) Allegretto scherzando.
c) Tempo di minuetto.
d) Allegro vivace.

Scherzo. Nocturno. Marcha nupcial de El Sueño de una noche de verano, *Mendelssohn*.
Adios de Wotan y encantamiento del fuego.
Cabalgata, de la Walkyria, *Wagner*.

Obra nueva

B. PEREZ GALDÓS

Alma y Vida

Precio 2 pesetas.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Festejos en provincias

Madrid 19 a las 10'10.

El Ayuntamiento del Ferrol, con motivo de los festejos de la jura, ha repartido a los pobres diez mil libras de pan y obsequiado con una comida extraordinaria a los presos y asilados.

El Ayuntamiento de Zaragoza costeó una función de gala en el Teatro Principal.

En Cádiz se celebró una brillante parada militar. Los buques anclados en la bahía combinaron sus iluminaciones, que producían gran efecto.

Destacábase la fragata argentina «Sarmiento» cuyas líneas de casco y arboladura señaladas por luces eléctricas producían efecto fantástico.

En otras muchas poblaciones ha habido reparto de bones y socorros a los pobres, luminarias, retretas, músicas, banquetes, bailes y funciones teatrales de gala.

Pleito homenaje

Madrid 19 a las 10'10.

En la capilla real de Palacio se celebrará a fines de este mes una solemne ceremonia en la que tomarán parte las cuatro antiguas órdenes militares españolas de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa.

Reunidas todas, rendirán homenaje y pleitesía al rey Don Alfonso, como Gran Maestro de ellas.

Toreros.—El indulto

Madrid 19 a las 10'15.

El espada Mazzantini ha dicho que la herida recientemente recibida le impide tomar parte en la corrida regia.

El picador *Carriles* cogido ayer en Barcelona, se encuentra gravísimo.

Dícese que el indulto general alcanza a 4.200 penados.

Condecoraciones

Madrid 19 a las 10'30.

Parece que en atención a las condecoraciones que han sido concedidas con motivo de la jura, algunas naciones extranjeras otorgarán análogos distinciones y gracias a las primeras autoridades de Madrid y a varios jefes del Ministerio de la Guerra.

Donativo regio.—Crisis en Portugal.

Madrid 19 a las 18'30.

S. M. la Reina Regente ha enviado al Presidente de la República francesa, Mr. Loubet, diez mil francos para las víctimas del decaaste de la Martinica.

Acentúanse los rumores de próxima crisis en Portugal.

Mos Prelados.—Aplazamiento

Madrid 19 a las 18'30.

Los Prelados que vinieron a Madrid para las fiestas de la jura han visitado al Ministro de Gracia y Justicia, señor Montilla.

El consejo de ministros anunciado para el miércoles, se ha aplazado hasta el viernes ó sábado.

Despacho.—Mejora

Madrid 19 a las 18'45.

El Sr. Sagasta ha despachado con S. M. el Rey.

Este no ha firmado decreto alguno. Desde hoy comenzarán los ministros a despachar con D. Alfonso.

Se encuentra algo mejorado de su dolencia D. Amós Salvador.

Estadística ferroviaria

Madrid 19 a las 18'45.

Durante el mes de Abril último han ocurrido en las vias férreas alemanas 7 choques y 33 descarrilamientos.

La prensa, alarmada ante estas cifras, atribuye la frecuencia de tales percances a la excesiva velocidad de los trenes.

Pronósticos políticos.—Un incendio.

Madrid 19 a las 23'10.

Los ministeriales creen que las Cortes no reanudarán sus tareas hasta pasado el verano.

Temen asimismo la ruptura de los elementos fusionistas.

En el asilo de San Bernardino ha habido un incendio, sin que ocurrieron desgracias personales.

El lavadero ha quedado destruido.

Atentado en Rusia

Madrid 19 a las 23'10.

Comunican de San Petersburgo [que un individuo llamado Hoigh Zeker ha disparado tres tiros contra el Gobernador de Wilna, hiriénole en un pié y una mano.

El agresor ha sido detenido.

Detenciones en Barcelona.—Civiles a Tarrasa.

Madrid 19 a las 23'25.

En Barcelona, puesto en libertad el conocido carlista Miró (*Pepus*), han sido detenidos otros varios, en cuyos domicilios halláronse proclamas y retratos de Don Carlos.

Se han enviado fuerzas de la benemérita a Tarrasa, ante los temores de una nueva huelga, por negarse los patronos a acceder a la rebaja de una hora de jornal.

Aniversario y congreso obrero en Igualada.

Madrid 19 a las 23'30.

Se ha celebrado en Igualada con gran animación y entusiasmo patriótico el aniversario de la batalla del Bruch, primera en que fueron vencidos los franceses por los catalanes en la guerra de Independencia.

Ha terminado sus tareas el congreso obrero, nombrando al compañero Quejido secretario del comité nacional.

Revista militar

Madrid 19 a las 23'40.

Se ha celebrado la gran revista militar, que ha sido brillantísima.

El tiempo, espléndido.

La línea de tropas en formación extendiase desde la fuente de Cibeles hasta el Hipódromo.

El Rey tardó una hora en recorrerla.

El desfile ha resultado magnífico: primero la infantería, luego la artillería al trote, y después la caballería al galope.

Lo ha presenciado una inmensa muchedumbre.

Leve accidente del Rey.—Recepción palatina.

Madrid 19 a las 23'45.

En el momento en que las tropas efectuaban el desfile, S. M. Don Alfonso emocionado, lloró.

Al enjugarse las lágrimas, observóse una ligerísima hemorragia, que se atribuyó al cansancio y al ardor del sol.

De regreso de la revista, al llegar el Rey a Palacio, repúsose de las emociones experimentadas, tomó un baño, comió con gran apetito y asistió a la recepción, con su madre, sus hermanas y tías.

La recepción se celebró en las habi-

taciones llamadas de la Saleta, salón del trono, de Gasparini, gran comedor y salón de Carlos tercero.

Sagasta en casa.—Senadurias

Madrid 20 a las 0'45.

El Sr. Sagasta no ha salido de su domicilio, presenciando desde los balcones el regreso del Rey, quien le saludó al pasar.

Háblase nuevamente de la provisión de senadurias vitalicias.

La huelga en Gibraltar.

Madrid 20 a las 9'15.

Dicen de Gibraltar que a consecuencia de la huelga está totalmente paralizadas las operaciones del puerto.

Muchos vapores llegan a dicho puerto en demanda de combustible, teniendo que marcharse sin poder aprovisionarse.

Comisiones

Madrid 20 a las 10'15.

Probablemente hasta el día 23 no visitarán al Rey los comisionados de la nobleza catalana que han venido a prestar homenaje a Don Alfonso XIII en nombre de la aristocracia del principado.

La comisión de la Universidad de Barcelona que vino para asistir a la fiesta de la ciencia, ha visitado al conde de Romanones.

Buque incendiado

Madrid 20 a las 10'10.

Comunican de Barcelona que a bordo del vapor *Gravina* que lleva un cargamento de azufre, estalló un incendio que empezó en las escotillas de popa.

Las llamas tomaron grandes proporciones.

Los buques cercanos se separaron. Hay en el muelle un gentío inmenso. Las bombas funcionan sin interrupción.

Parte de la tripulación ha saltado a tierra; el resto y la oficialidad trabajan en la extinción del fuego.

Se cree que el fuego no llegará a los almacenes.

No han ocurrido desgracias personales.

El buque pertenece a la compañía Mac Andrew y lo manda el capitán Cook. Procedía de Marsella y se dirigía a Tarragona.

Atentado frustrado

Madrid 20 a las 13'40.

Un despacho telegráfico expedido en Budapest dice que se ha descubierto una bomba colocada debajo del vagón imperial diez minutos antes que subiera el mismo emperador de Austria.

Se instruye el correspondiente proceso, habiendo sido declarados cesantes muchos empleados del ferrocarril.

La cuestión de los detenidos

Madrid 20 a las 10'10.

La cuestión de los sospechosos detenidos estos días se reduce a que la policía vigilaba a un exaltado anarquista llamado Suarez y espiaba además a cuantos le hablaban.

Uno de los detenidos ha declarado que Suarez le dijo que no le saludase porque también le perseguirían.

Se había anunciado la detención de algunos conocidos anarquistas exaltados pero ha resultado inexacta la noticia pues los supuestos detenidos se pasean tranquilamente por los sitios públicos.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 20 a las 11'35.

(URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 140.000 pesetas ha correspondido al número 9.291 despachado en Madrid.

El segundo de 60.000 pesetas ha correspondido al número 17.265 despachado en Madrid.

El tercer premio de 30.000 pesetas ha correspondido al número 4.772 despachado en Ciudad Real.

Con 3.000 pesetas cada uno han salido premiados los números 12.722, 14 mil 929, 952, 13.159, 8.979, 19.596, 12 mil 83, 3.098, 4.930, 24.977, 2.454, 1.874, 3.970, 24.553, 7.173, 1.829, 2.694, 27.960, 13.057, 6.181 y 27.032.

FABRA

NAUROS CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

Para Madrid los miércoles a las 3 tarde por Almería...

ILEGADAS A PALMA

De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana...

FERRO-CARRILES

Trenes para viajeros
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana...

De Manacor hasta Palma, a las 2:30 (mixto) 6:20 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde...

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Formentor.

CENTENARIO DE LA FUNDACION DE LA PAÑERIA

ANGLADA Y LLAUGER

Antigua casa de Can Bitla

Jaime II, 113 y 115

Con motivo de conmemorar el centenario de la fundación de este establecimiento, participamos a nuestros constantes favorecedores y al público que durante la temporada se esponderán todos los artículos propios para la estación...



Angelo Costanzi
Diputación, 435, ent.
Barcelona

MILAGROSOS CONFITES

O INYECCION ANTIVENEREA COSTANZI
-Y ROOB ANTISIFILITICO-

Miles y miles de celebridades medicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación recedente y crónica...



Sirolina
Remedio que viene usándose con el mejor resultado contra las afecciones pulmonares, bronquiales y catarrales...

Sirolina
ro causa desarreglo alguno y es digerida lo mismo por personas adultas que por los niños...

Sirolina
es de efectos rápidos, mejora en pocos días el estado general de salud. Proporciona en muy breve tiempo la sensación de un próximo restablecimiento...

EL JABÓN DE BREA
es el jabón de los niños y de los enfermos, por reunir cual ningún otro las más altas cualidades antisépticas, balsámicas y desinfectantes.

De venta: droguería de JOSE JUAN
Elixir fermifugo LLULL
(Contra las lombrices)
Venta: Centro Farmacéutico y farmacia de Valenzuela.

Se vende un piano casi nuevo. Informes: Calle del Sindicato, n.º 116.

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona.

A. FOLCH Y C.

Para Canarias, Santo Domingo, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New Orleans, saldrá el día 22 Mayo el acreditado vapor de 1.ª clase...

Puerto-Rico

Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos. Conocimientos directos.—Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.—Palacio, 26.—Palma.

SANTALOL SOL

FRANCIA «RENUNCIADO» en la Exposición Universal de París de 1900.
Esta hace poco se sabía tan sólo que las propiedades medicinales de la esencia del sándalo estaban en relación con la procedencia del leño de que se extrae...

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados-Unidos
Viaje directo
Para Habana, Cienfuegos, Progreso, Veracruz, Tampico y New Orleans, con escalas en Puerto Rico y Ponce...

Á LOS QUE SUFREN DEL ESTÓMAGO

PRESCRIBEN Y RECOMIENDAN LOS MÉDICOS EL DIGESTIVO GARDANO
Elixir estomacal antiagrástico.—Aprobado por la Facultad de Medicina

NO MAS CANAS!!
27 AÑOS DE ÉXITO - NO TIENE RIVAL EL TÓNICO HABANERO del DOCTOR J. GARDANO

DENTINA GARDANO
Antiséptico de primer orden, insustituible para destruir el sarro, perfumar el aliento, embellecer la dentadura y conservar siempre fresca y sana la boca.

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau

LA NEW-YORK

Compañía mútua é internacional de seguros sobre la vida la más antigua
En activo social propiedad íntegra de sus asegurados, se eleva hoy á 1506 millones de francos...



PECTORAL DE ANACAHUITA

No hay Tos, Ronquera, Bronquitis ni Afección Pulmonar que resista á su poderosa y benéfica acción.
TOMADO EN UNIÓN CON EL ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO

Rhum Saint-Maurice
CREMAS SURTIDAS
ROVIRA y Compañía
Fabricantes de licores
Barcelona
Unico Representante para Palma: Pablo Romaguera, Plaza del Mercado, número 17.

Advertisement for Nestlé products including 'Venta anual de los Productos Nestlé', 'Harina lacteada NESTLÉ', and 'Consumo diario de Leche: 184,000 Litros.'

Gotas Madres Sulforosas de BAR
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulforosa...

No más vello.
18 años de éxitos son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch...

Zapatería de Garriga
Riera 10, (acera del Teatro)
Calzado á medida para señora, caballero y niño.—Especialidad en calzado para pies defectuosos.—Calzado para criaturas.